

# Alliance canadienne pour le deuil

*April 14, 2021*

## **Le fédéral doit investir immédiatement dans les services d'accompagnement du deuil**

**Les Canadiens en deuil sont laissés pour compte dans les plans de redressement**

**(Winnipeg, Manitoba)** – Alors qu'une troisième vague – potentiellement plus meurtrière – de COVID-19 balaie le Canada, l'Alliance canadienne pour le deuil (ACD) demande au gouvernement fédéral de prévoir un fonds d'urgence de 30 millions de dollars dans son prochain budget pour soutenir les services locaux d'accompagnement du deuil partout au Canada.

« Les Canadiens vivent une pandémie parallèle de deuil depuis un an, observe Paul Adams, porte-parole de l'ACD. Sauf qu'il n'y a pas de vaccin contre le deuil. Il est temps qu'Ottawa aide les trois millions de Canadiens (consulter le compteur de deuils au Canada) endeuillés en ces temps difficiles ainsi que leurs innombrables concitoyens qui, durant cette troisième vague, feront leurs adieux à un proche par vidéoconférence et vivront leur deuil dans l'isolement, privés de câlins et d'une main à tenir. »

Depuis un an, l'Alliance canadienne pour le deuil a obtenu le soutien de plus de 150 organisations, dont l'Association médicale canadienne, l'Association des infirmières et infirmiers du Canada et l'Association des psychiatres du Canada. Malgré les avertissements des spécialistes du deuil, le gouvernement n'a pas agi. En conséquence :

- le portail de Santé Canada sur la santé mentale durant la pandémie ne traite pas du deuil et donne des conseils préjudiciables aux personnes en deuil;
- les services d'accompagnement du deuil, déjà sous-financés, ne suffisent pas à la demande;
- les peuples autochtones, déjà accablés par un fardeau de deuil dû aux séquelles du colonialisme et dont les communautés sont particulièrement touchées par la COVID-19, ont un urgent besoin de ressources pour mettre en place des services de deuil culturellement adaptés dans leurs communautés;
- les travailleurs de la santé et le personnel de soutien, qui n'ont jamais vu autant de souffrance, ont du mal à accéder à des services de soutien.

L'ACD recommande qu'Ottawa utilise un modèle éprouvé, comme le Fonds d'urgence pour l'appui communautaire, pour administrer les demandes des organismes de santé et de services sociaux, des municipalités, des organismes autochtones et d'autres organismes connexes. Ce processus s'appuierait sur les connaissances et les ressources locales en place pour diriger rapidement le soutien vers ceux qui en ont besoin.

# Alliance canadienne pour le deuil



« Le gouvernement doit accorder une attention urgente non seulement aux répercussions économiques et physiques persistantes de la pandémie, mais aussi aux répercussions émotionnelles et psychologiques profondes du deuil, comme la dépression et les pensées suicidaires, qui affecteront notre économie et notre santé physique pour de nombreuses années encore », déclare Maxxine Rattner, spécialiste du deuil et membre de l'ACD.

« Le gouvernement fédéral s'est engagé à rebâtir le Canada en mieux. Pour ce faire, il doit inévitablement soulager l'angoisse des personnes en deuil, conclut Paul Adams. Nous exhortons le gouvernement du Canada à faire du deuil une priorité dans le budget d'avril 2021 et à ne pas oublier les Canadiens en deuil. »

## **Paul Adams**

Writer, journalist, academic

## **Maxxine Rattner, MSW, RSW**

Hospice/Palliative Care Social Worker Psychosocial Consultant,  
Canadian Virtual Hospice

## **Shelly Cory, MA**

Executive Director, Canadian Virtual Hospice

## **Katherine Kortés-Miller, PhD, MSW**

Assistant Professor School of Social Work

Associate Director Centre for Education and Research on Aging and Health, Lakehead University

## **Please contact:**

Tara Skibo

Manager, Communications and Engagement

Canadian Virtual Hospice (CGA founding member)

[tara@virtualhospice.ca](mailto:tara@virtualhospice.ca)